

3. LES COMPORTEMENTS

Concernant ce thème il n'est pas dans mon objectif de dresser un catalogue des comportements humains tel que la psychologie et la psychiatrie s'efforcent de le faire afin de proposer une thérapie adaptée à chaque cas car, d'une part je n'ai ni compétence ni affinité avec ce domaine et d'autre part parce que la Bible est beaucoup plus simple et beaucoup plus efficace dans le discernement des causes des comportements qui détruisent la vie de ceux qui les pratiquent mais surtout elle sait les en libérer. En effet, dans toutes les situations qui sont toujours dues à une somme de facteurs découlant les uns des autres souvent en réponse à nos propres choix, la Bible enseigne qu'il n'existe qu'une seule source d'inspiration des mauvais comportements et qui se manifestent dans les trois domaines qui contrôlent la vie de chacun : la convoitise, l'orgueil et les désirs de la chair (corps et âme), tous ayant de multiples corollaires qui asservissent l'homme insidieusement.

Par définition, les comportements sont la réponse aux actions de notre environnement quel qu'il soit. C'est notre manière d'agir face à une sollicitation externe sur notre corps ou notre âme, quelle soit favorable ou hostile. On peut distinguer deux types de comportements en fonction de leur cible : le comportement naturel dont la cible est extérieure à nous même (les autres personnes) et le comportement psychique dont la cible première est notre propre chair. Dans les deux cas, qu'ils soient bons ou mauvais, ces comportements s'adressent au corps ou à l'âme.

Le comportement naturel est toujours de nature instinctive, plus ou moins corrigé ou exacerbé selon notre éducation, notre culture et notre propre expérience selon le principe que les mêmes causes provoquent toujours les mêmes effets. Or l'instinct se manifeste par les penchants naturels qui régissent notre corps biologique dont les pulsions induites affectent notre âme. Seules l'analyse intellectuelle de la situation et l'expérience de la vie sont capables d'interrompre le passage à l'acte du comportement instinctif contrairement au comportement animal. On appelle cela la maîtrise de soi et la Bible emploie le mot "chair" pour désigner l'instinct que l'homme sans Dieu est incapable de dominer durablement (tout le monde sait facilement se mettre en colère ou être injurieux par exemple). La Bible qualifie alors un tel homme de naturel puisque ses comportements sont toujours des réponses instinctives naturelles qu'il ne sait pas toujours contenir.

Les comportements que j'ai qualifiés de psychiques sont tous ceux qui, à l'inverse des précédents ont pour cible première notre âme via nos pensées et notre intelligence qui sert à les analyser. C'est à cette catégorie qu'appartiennent par exemple la dépression chronique, le narcissisme, l'autosuffisance, la paresse, le pessimisme quotidien, les peurs et phobies irrationnelles, les pratiques occultes (voir l'onglet dédié) que l'on appelle paranormales pour les rendre plus fréquentables, toutes les addictions, le manque d'intégrité, etc. mais aussi tous nos mauvais choix. Or, de la même manière que la troisième dimension (un volume) englobe la deuxième (une surface), le monde naturel en trois dimensions auquel il est coutume d'y

ajouter le temps est lui-même englobé par une dimension invisible à nos sens physiques mais bien réelle : le monde de l'esprit, le surnaturel, où la substance est d'une nature autre que matérielle et non pas le mot esprit en synonymie d'aptitude intellectuelle ou d'intelligence vivace (avoir, faire de l'esprit). La Bible, par l'enseignement même de Jésus nous dit précisément quelle est l'origine de tous les comportements nous révélant que, bons ou mauvais, ils sont la partie visible de l'esprit qui anime la personne. Par vos comportements, vos paroles, vos raisonnements, chacun peut lire à livre ouvert dans vos pensées, votre cœur, vos convictions et en déduire qui en est la source spirituelle, qui parle dans votre vie, quel maître vous choisissiez de servir inconsciemment ou pas :

"Mais ce qui sort de la bouche vient du cœur et c'est ce qui souille l'homme. Car c'est du cœur que viennent les mauvaises pensées, les meurtres, les adultères, les impudicités, les vols, les faux témoignages, les calomnies."
Matthieu 15/19

"Garde ton cœur plus que toute autre chose car de lui viennent les sources de la vie." Proverbes 4/23

Si nos sociétés, au lieu de rejeter le surnaturel sous prétexte qu'il n'est pas scientifiquement démontrable – comme si la Science était irréprochable sur ses propres dogmes (voir la page sur la dérive scientifique) – étudiaient davantage la Bible et la façon de faire de Dieu, bien des pathologies sans explication rationnelle seraient résolues et les victimes délivrées car tous les comportements, notamment les plus irrationnels, sont entièrement sous l'influence du monde surnaturel, le monde des esprits (voir Une nature éternelle). La Bible fourmille d'exemples toujours d'actualité mais sur lesquels on met dessus l'édrédon du "ça n'existe pas" et on préfère des thérapies inefficaces qui enrichissent ceux qui les plébiscitent ! C'est ainsi que de nombreux comportements où la psychiatrie et la psychanalyse cherchent des explications médicales naturelles basées sur les travaux de précurseurs dont certains n'ont pas une biographie très rassurante étant eux-mêmes très souvent victimes d'esprits démoniaques qui les ont aveuglés dans cette voie humaniste et qui prétend que l'homme peut ou pourra régler tous ses problèmes par son intelligence. Au XXI^e siècle, on voit où ce mirage idéologique nous a conduit sur le plan des comportements dans nos sociétés, quel que soit le niveau de la collectivité dans laquelle on se place : irrespect, insécurité et immoralité croissante, insensibilité à la détresse des autres, gestion de nos vies déléguée d'office à des élites sous couvert de démocratie, libertés de plus en plus réduites, esclavage technologique, abêtissement culturel, etc.

Pourtant, rien de tout cela ne devrait surprendre le vrai chrétien puisque c'est exactement le déroulement du programme mondial décrit dans le livre de l'Apocalypse. Si vous êtes un vrai chrétien et non pas un païen caché derrière une religion pour apaiser sa conscience, réveillez-vous et cessez de jouer au chrétien en vous conformant aux comportements du monde qui se gargarise de liberté quand la Bible parle d'esclavage. Révoltez-vous ou au

moins, indignez-vous car vous êtes le sel de la terre, la lumière de Dieu qui brille dans les ténèbres de ceux qui périssent. L'humanité est semblable à un homard que l'on met dans l'eau froide sur le feu. L'eau chauffe peu à peu mais aucune réaction car les changements sont progressifs jusqu'à la mort. L'humanité résignée s'habitue alors à son assujettissement croissant si bien qu'anesthésiés et aveuglés dans vos pensées, vous vous moquez de ces propos en

les qualifiant d'exagérés sans même ressentir la brûlure qui vous tue. Le vrai chrétien ne peut pas rester silencieux.

"Si notre Evangile (bonne nouvelle) est encore voilé, il est voilé pour ceux qui périssent, pour les incrédules dont le dieu de ce siècle a aveuglé l'intelligence afin qu'ils ne vissent pas briller la splendeur de l'Evangile de la gloire de Christ qui est l'image de Dieu." 2 Corinthiens 4/3-4